
生命里不可缺少的
吴丹丹

10年前刚来到美国的我被朋友请去教会，受到很多人的关怀和帮助，让我觉得特
别的温暖，很像大家庭的感觉，诗歌也特别的好听让我很感动。但是当有人开始
跟我传福音讲关于信仰方面的问题时，虽然知道不是什么不好的信仰，但就是不
能接受和理解，也不知道好在哪里？越听就越烦。有些美国教会的基督徒跟我
说：信仰上帝，死后就可以去天国享受；我心裏想：太奇怪了！都是些吃饱没事
做的人才去教会的，而且还整天的在读圣经，也不知道读懂了什么？（现在回想
起当初的话，真的是太愚昧了，反而现在天天读圣经的，却是自己！）。

每一次一有教会的人来找我，我都会找理由把他们擋开；因在我个人成長环境中
所接觸的都是佛教，也不想認識其他的宗教信仰。其实，从小到大对佛教所做的
那些事，也常觉得是种迷信，不是太真实。加上担心父母的反对，并以为按着自
己的想法和计划，努力的去做，就能做到了；但是，有一天却发现不是像我想的
那样，在生活中学业、工作给我的压力、烦恼，是我一个人实在无法扛的，有时
总还是想按照自己的想法努力去做，但越是努力，情況不僅沒有改善，反倒增加
了自己的重担和压力，并把自己的情绪强加在周围最亲近的人身上，不仅伤了爱
我的人，也伤了自己。实在没有办法的时候，就到处打电话找朋友说话，在这些
朋友中，有一位好朋友是基督徒，当时只是想起好久没有打电话问候她了，就当
做是找个人说说话减轻一些自己的重担。在我跟她通话时，她以信仰方面的话语
穿插在我们的閒话家常中，每次跟她谈话后都觉得特别的舒服和开心。她说：你
去试一下跟神说话吧！因为所有的人都帮不了你，最多只能给你提一些建议，只
有神祂才有这个能力帮助你，祂知道什么是对你最好的，哪些是对你不好的，你
去问祂吧！祂会告诉你答案的。并说，我会寄一本圣经给你读，因为圣经是神所
默示的话语，而我也只好將她的建議当做是可行的方法去嘗试一下，心想：如果
不行就算了。

当我听从她所说的，试着跟神说话、祷告过后，心里感觉到平安和平静，整个人
都轻松了很多，这是从未有过的，而且我也渐渐的懂得不管发生了什么事，都要
以宽容和忍耐的心去面对，不要因为自己的压力和情绪而发泄在别人的身上。那
位基督徒朋友她也寄给我一个书签，上面写着哥林多前书13章4-8 “节的经文 爱是

……”恒久忍耐、又有恩慈 。在向神祷告了一段时间后，就很想要去教会，我就去
请这位基督徒朋友带我去教会，但是她是去美国教会。我说：我还是去哥城华人
基督教会好了，因为我之前听说过，这个教会的查经很生活化，而且也可以多认
识一些新朋友，这样或許可以减轻压力和烦恼，但根本就没有想到会去接受洗礼.

这位基督徒朋友把我介绍给了另一位在哥城华人基督教会的一位姐妹，并约好了
在主日崇拜那一天她在教会的门口等我（我们没见过面）。第一次来教会的我并
不知道教会的英文堂和中文堂是分开崇拜的，所以我在教会的英文堂门口等她，
而她却在中文堂的门口等我，打电话也没接通，就这样在时间快到聚会的时候，
却碰到了向虹姐，她就把我带到了中文堂（那天没有和等待我的那位基督徒姐妹



见面）。主日崇拜后，在新朋友的接待室里用餐时，让我碰到了和静姐，以前我
在餐厅打工过，跟和静姐曾有过一面之緣。我们俩个看到對方时都觉得很面熟，
聊了之后发觉其实教会里的很多面孔是我所熟悉的，只是不认识他们。现在回想
起来，觉得这是神在我还没来到教会前，祂早已为我安排好了路径，真的是好奇
妙。

那一天是我这一生中最难忘的，在主日崇拜的时候，当我面对十字架时，眼泪不
停的往下流，心里面感到特别的内疚和难受，因为祂让我看到了自己，原来自己
是多么的自私、骄傲，还有一个倔脾气，动不动就喜欢发脾气、有不顺心的事情
时发脾气，不开心的时候更往往把气出在身旁最亲的人身上，不管是不是错在自
己都不愿意道歉。当我来到主的面前，愿意认错悔改时，整个人真的是完全的降
服，愿意去跟随祂。

10年了，我当初是那么的不把祂看在眼里，而祂却在我的身旁默默的等候着我，
“ ”当我做错事的时候、有压力、软弱的时候，祂却看我为 宝贝 保守我，让我真的

是没有办法不谦卑在祂的面前。在每一次星期五的团契查经中，都学到了很多神
指引我的话语，在短短的一年中，让我在生活中经历了神好多次，也听到祂对我
说话。有一次，当我在学业考试失败的时候、在被老师歧视的时候，觉得很不开

“ ” 心、很不好受，心想： 我那么的努力和用心的去付出和祷告，怎么还是一样？

霎時，开始对神怀疑和没有信心，在回家的路上边开车边哭。突然听到一个声音
“ ”说 孩子！人生没有踏不过去的坎，勇敢的迈出吧！有我在你的身边，不要怕！  

这句话。后来神又借着星期五的查经，让我明白了要把自己个人的心思放在神的
身上，并不是把你自己想要的去跟祂要，祂就会给你。你的努力、你的心思意
念，祂都看见、祂都晓得，时间到了，祂自然会给你的，只要是对你好的，祂全
都会给你，不会把不好的给你，要耐心的等候祂的应许，因神祂做工是有定时的.

还有一次是在我工作中，上司对我的挑剔和压力，让我觉得自己真的很没用。刚
好那天没能灵修和祷告（通常我都是每天早晨起来灵修和祷告，有时候因工作的

“时间不规律，就不能按时完成），当时我一直在心里问神 我该怎么做、我该怎么
” “办 。就听到同样的一句话 孩子！人生没有踏不过去的坎，勇敢的迈出吧！有我

”在你的身边，不要怕！ 这是主耶稣第二次对我说，让我非常的感动。一下班回到
家就赶快地补當天早上的灵修功课。在读每日箴言时，刚好就读到圣经中亚伯拉
罕（创22：1-14），怎样的去信靠神，把他最疼爱的儿子当做活祭献给神。在第
二天的主日崇拜中，听到黄牧师的讲道也是同一个话题：他们全家在非洲是怎样
信靠神，过得胜的生活。让我再一次有力量和勇气去面对挑战、面对问题，对神
有了更坚固的信心。

虽然神看不见也摸不到，但我知道只要信靠神，祂终会给你的祝福超过你现在所
想所求的。我非常的感谢和静姐一直在旁的鼓励、安慰和教导，并为我代祷，让
我一天一天地对神的认识更深刻。也谢谢May Lim姐妹在我學習上遇到困難時对
我的帮助和鼓勵、分享和代祷。从开始到现在，主耶稣已经是我生命里不可缺少



的重要力量。也盼望主耶稣赐下的生命活水，不断的在我的生命中涌流，就像祂
“对撒玛利亚的妇人说的话 人若喝我所賜的水就永遠不渴，我所賜的水要在他裡頭

”成為泉源，直湧到永生 （是我喜欢的经文之一）。

从今以后我要为主而活，听从祂的教导和谦卑的侍立在祂的面前。


